

# Perú y Chile: visión compartida hacia un futuro de paz, desarrollo y prosperidad

Este 7 de febrero se conmemora el Día de la Amistad Peruano-Chilena, fecha que nos invita a reflexionar sobre los vínculos históricos, sociales y culturales de ambos países y que simboliza la voluntad y el compromiso por afianzar una relación de vecindad positiva, asentada en principios y valores compartidos como la democracia, el respeto a los derechos humanos y el apego al derecho internacional.

Nuestra relación bilateral cumplirá 203 años en mayo próximo y mantiene sus bases sólidas en los compromisos políticos suscritos entre los gobiernos nacionales, regionales y locales de cada país. Perú y Chile han demostrado su capacidad para superar un legado histórico complejo y su decisión de trabajar juntos para enfrentar los desafíos estructurales y coyunturales regionales y hemisféricos.



Los vínculos económicos entre ambos países, caracterizados por sus significativas coincidencias y complementariedades, se han convertido en un pilar fundamental para promover el bienestar y el progreso de nuestros pueblos. El intercambio comercial superó los 3.100 millones de dólares en 2024, generado por el dinamismo de pequeñas y medianas empresas, así como por el crecimiento sostenido de las exportaciones no tradicionales. Además, Chile se ha consolidado como la tercera mayor fuente de inversión extranjera directa en el Perú, mientras que las inversiones peruanas en el mercado chileno siguen en aumento. Ello evidencia el potencial de ambos países para fortalecer sus economías de manera conjunta.

Conscientes de nuestra responsabilidad con la sociedad peruana y chilena, estamos trabajando de manera coordinada para abordar fenómenos urgentes como la migración irregular, la expansión de la

delincuencia organizada transnacional y sus delitos conexos, así como las amenazas a la democracia, entre otros. Estas acciones no solo buscan proteger a nuestros ciudadanos, sino que también contribuyen a fortalecer la estabilidad regional, demostrando que los valores compartidos pueden traducirse en respuestas efectivas ante los retos globales.

Un elemento trascendente a mencionar es la importante comunidad peruana que radica en Chile y que aporta significativamente a la economía de ese país en sectores como el comercio, la industria, la gastronomía y la cultura. Desde los pequeños emprendedores hasta los destacados chefs que han llevado la riqueza de la cocina peruana a todos los rincones de Chile, su contribución ha enriquecido la diversidad cultural y fomentado el diálogo entre nuestras naciones. De igual forma, los ciudadanos chilenos residentes en el Perú han dejado su huella en diversos ámbitos, consolidando una relación cercana y fluida. Estos intercambios fortalecen la conexión entre ambos países, pero, además, cimientan las bases para un entendimiento más profundo y duradero.

El Día de la Amistad Peruano-Chilena, que conmemora el Combate de Abtao de 1866, en el que los héroes Miguel Grau y Arturo Prat lucharon juntos por defender nuestra libertad, en la gesta heroica de la independencia, nos recuerda que la historia compartida, los valores comunes y la voluntad de cooperación pueden transformar los desafíos en oportunidades.

Esta fecha nos permite renovar nuestro compromiso de seguir trabajando juntos, con visión y determinación, hacia un futuro de paz, desarrollo y prosperidad compartida.

¡Feliz Día de la Amistad Peruano-Chilena!

**ELMER SCHIALER SALCEDO**  
Ministro de Relaciones Exteriores del Perú